



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



09-04-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[Centro de detención en Texas está abarrotado con más de 4 mil migrantes](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

El **Consejo General del IECM** aprobó ayer el contenido del denominado Políptico, el cual formará parte del Paquete Electoral Postal (PEP), y de la información electrónica para el voto de las y los chilangos residentes en el extranjero para el Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021. El Políptico, aprobado en sesión pública virtual, tiene el objetivo de garantizar a las y los ciudadanos de la Ciudad de México residentes en el extranjero, la oportunidad de ejercer un voto informado en la elección de la **Diputación Migrante**, por lo que en el documento se explica qué son los partidos políticos y las candidaturas comunes; cuál será el contenido del PEP; cómo garantizará el **IECM** la secrecía de los sufragios enviados vía postal; y quiénes son las 11 personas candidatas que postulan los institutos políticos para la referida elección. (Mugsnoticias.com.mx) [Se anexa nota](#)

TECM

El pleno del Congreso de la Ciudad de México aprobó por 35 votos a favor y 17 en contra modificaciones al presupuesto de egresos del Tribunal Electoral de la capital del país aplicable al ejercicio fiscal del año en curso. La legisladora local, Guadalupe Morales Rubio, titular de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del constituyente local, precisó que la designación del presupuesto de egresos de los órganos autónomos se debe sujetar a las previsiones recaudatorias aprobadas por el propio Legislativo en la ley de ingresos, y que es facultad exclusiva del Congreso asignar los montos presupuestales para el correcto funcionamiento de dichos entes. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

INE

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, alertó sobre dos de los más importantes riesgos del proceso electoral: la proliferación de noticias falsas que distorsionan la realizar y la polarización en el ambiente político agravado por la intolerancia. En paralelo, cuestionó que haya actores políticos que, en el periodo de campañas políticas, “tienen la mira chueca y pretenden confrontarse con el árbitro como estrategia política. El INE no entrará a eso ni se amedrenta, que se confronten los partidos con sus diagnósticos y propuestas de campaña”. Al inaugurar el curso sobre el proceso electoral que da el INE a los medios de comunicación, Córdova lamentó el crecimiento de la intolerancia en esta etapa, pues si bien las campañas políticas corresponden a la parte más intensa d la confrontación de proyectos del país, la intolerancia y polarización confieren un elemento peligroso para la democracia mexicana. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que “esperamos que haya una resolución del Tribunal y que se señala qué es lo que sigue, el INE hizo ya lo que le tocaba, revisó todos los informes de precampaña cuando los hubo, las actividades de precampaña si las hubo, impuso sanciones en algunos casos a quienes informaron indebidamente o no informaron debiendo hacerlo y en la enorme mayoría de los casos, más de seis mil casos valido lo que había ocurrido, es decir, se centra normalmente la atención en los casos, digámoslo así evidentes, de mayor notoriedad. Pero se olvida que la enorme mayoría de quienes aspiraban a una candidatura cumplieron con la regla y muchos, por cierto, del partido que hoy está, ha llevado los casos estimatorios a los que mencionas, al propio Tribunal, es decir, parecería que esas son las únicas cuestiones y yo creo que vale la pena poner el foco sobre lo que sí, los que sí cumplieron”. (W Radio) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



En entrevista, el presidente del Instituto Estatal Electoral de Nayarit, José Francisco Cermeño, habló sobre los recursos que se les brindarán a los partidos políticos de cara a las próximas elecciones. Dijo que han tenido momentos difíciles y complejos por el aspecto presupuestal, donde el ejecutivo del estado señaló que no había recursos derivado de la pandemia, por lo que tuvieron que gestionarlo ante el Congreso del Estado y del INE, donde afortunadamente se tiene un poco de recurso con el inicio de las campañas. (Heraldo TV) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el exconsejero del INE, Marco Baños, habló de lo que se espera en el Tribunal Electoral por el caso de Félix Salgado Macedonio. Señaló que ha circulado en redes sociales un proyecto de sentencia que tiene que ver con los temas de los precandidatos que el INE no admitió como candidatos porque no presentaron el informe de gastos de precampaña. Si el proyecto se aprobara como está redactado, no es una versión final. El Tribunal señaló que no se debe sacar una conclusión genérica, pues falta que se discuta. (Noticias MVS) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Yolitzin Jaimes, activista feminista, habló sobre la candidatura de Félix Salgado Macedonio. Dijo que las mujeres organizadas quieren que Félix Salgado Macedonio no sea candidato, aunque sea por no rendir gastos de precampaña, el intercambio de la resolución entre el TEPJF y el INE es para ganar tiempo, aunque no está claro para qué. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el candidato al gobierno de Guerrero por el PRI-PRD, Mario Moreno, habló sobre la alianza que realizaron los partidos y su proceso a seguir de cara a las próximas elecciones del 06 de junio. Resaltó que son partidos políticos fuertes en Guerrero, los cuales buscarán resolver los conflictos que se tienen en el estado; sin embargo, hay algunos que se salen de las dimensiones normales, los cuales en coalición serán para resolverse más rápido. (Heraldo TV) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Gabriel Quadri, candidato a diputado federal por el Distrito 22 en Coyoacán, habló de sus propuestas. Habló de la reconstrucción nacional que se necesita debido al desmantelamiento de las instituciones del Estado mexicano; señaló como primordial la recuperación de la Cámara de diputados y dejar de lado la polarización. (Radio Fórmula) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

La Secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, informó que hasta el momento han registrado amenazas y agresiones contra 117 aspirantes a alguna candidatura en el contexto de la próxima jornada electoral. Refirió que han otorgado protección a 41 de los afectados ante dicha problemática, que se concentra en seis estados. "Se han atendido 117 aspirantes o candidatos amenazados o agredidos, 71 hombres, 46 mujeres. Van 103 eventos de investigación. Se han dado medidas de protección a 41 candidatos", indicó. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La Comisión Estatal Electoral de Nuevo León aprobó la inclusión de 258 apodos en las boletas electorales, por lo que ordenó la impresión de las mismas a partir de este sábado 10 de abril. Aunque no propiamente son apodos, 5 candidatos a la gubernatura de Nuevo León quedarán inscritos de la siguiente manera: "Adrián", para el candidato de la coalición Vamos Fuerte por Nuevo León (PRI/PRD, Adrián de la Garza Santos, "Fernando Larrazábal", para el candidato del Pan, Fernando Larrazábal Bretón;" Samuel García", para Samuel Alejandro García Sepúlveda de MC. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Es necesaria una reforma electoral en la que se legisle estrictamente sobre las representaciones indígenas y evitar así la usurpación de identidad como actualmente sucede en un distrito de Hidalgo, señaló César Cruz Benítez, líder hñahñu e integrante del Movimiento Indígena Nacional. Emanar de una comunidad indígena, realizar trabajo en ella o representarla por elección a través de un voto de la asamblea son requisitos que las autoridades electorales deben considerar de manera estricta al avalar una candidatura en un distrito con presencia indígena, dijo. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El candidato de la coalición Juntos Haremos Historia en Chihuahua (Morena, PT y Nueva Alianza), Juan Carlos Loera, señaló que sacará al gobierno del estado a la calle y estará de la mano de todos los chihuahuenses sirviéndoles. Desde el Infonavit Solidaridad, donde sostuvo un encuentro con los habitantes de este sector ubicado al sur de Ciudad Juárez, dio a conocer que durante el sexenio del gobierno de la transformación que encabezará, continuará tocando las puertas de la gente, casa por casa, para ver cuáles son sus necesidades y sus propuestas para lograr el bienestar a las familias. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Edgar Yamil Yitani Ortega fue presentado este viernes como candidato a la presidencia municipal de Puebla por el Partido de Movimiento Ciudadano. En su mensaje, el presidente del partido estatal, Fernando Morales Martínez, destacó que es un partido que va solo en este proceso electoral, debido a que aseguró que cuentan con perfiles preparados y honestos. Asimismo, Morales Martínez aseguró el abanderado del partido es un perfil ideal. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

Del 12 al 18 de abril la Ciudad de México se mantendrá en semáforo naranja, anunció el director general de Gobierno Digital de la ADIP, Eduardo Clark. En conferencia de prensa, indicó que se mantiene la reducción en el número de atenciones a través del sistema SMS y de la línea de emergencia 911. Mencionó que actualmente 2 mil 525 personas con Covid-19 se encuentran hospitalizadas, de las cuales 851 están intubadas. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

Hasta el momento 7 mil 728 adultos mayores postrados o en asilos han sido vacunados por las brigadas correccaminos, informó la titular de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, Oliva López. La funcionaria capitalina indicó que 4 mil 600 de ellos se encuentran en alguno de los 181 asilos que hay en esta urbe, mientras que el resto ha sido visitado en sus hogares. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

Ante la pandemia por Covid-19, el Estado de México permanecerá dos semanas más en semáforo epidemiológico naranja, informó el gobernador Alfredo Del Mazo Maza. Del Mazo anunció que este viernes termina la aplicación de la primera dosis de vacunas contra coronavirus para adultos mayores de la entidad y detalló que en el Estado de México se han aplicado más de 1 millón 800 mil, que ha ayudado a disminuir contagios y prevenir la enfermedad. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió su pésame al Reino Unido en nombre del pueblo mexicano y de su gobierno por el fallecimiento de Felipe de Gran Bretaña, duque de Edimburgo, esposo de la reina Isabel II, quien murió hoy. El presidente pidió a los médicos particulares o privados y dentistas que esperen "hasta que nos toque a todos" para recibir la vacuna contra Covid-19 que exigen. El próximo martes se dará a conocer información sobre las vacunas anticovid en proceso de desarrollo por científicos y empresas mexicanas, entre ellas la denominada "Patria". Para darles seguridad y confianza a los adultos mayores, el presidente anunció que se aplicará la vacuna contra el Covid-19 en su conferencia de prensa en Palacio Nacional, en fecha por definir. López Obrador informó que se prevé que del 15 al 20 de abril se inicie la vacunación contra el Covid-19 en todos los trabajadores de la educación del sector público y privado con la vacuna CanSino -por la ventaja de que solo se requiere una dosis- para un pronto regreso a clases presenciales. Anunció un reforzamiento de la vigilancia en ductos de Pemex que atraviesan por Hidalgo, porque la entidad se mantiene en el primer lugar en tomas clandestinas para robo de combustible. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El director general del IMSS, Zoé Robledo, informó que se han recibido 233 mil 736 solicitudes para acceder al Plan de apoyo a Deudos de Fallecidos por Covid -en el cual se otorga un apoyo económico por 11 mil 460 pesos-, de los cuales ya se han entregado 66 mil 164 apoyos y erogado 758 millones 239 mil 440 pesos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Federaciones, asociaciones y colegios médicos de México solicitaron al presidente Andrés Manuel López Obrador, así como al secretario de Salud, Jorge Alcocer, que sean considerados en el proceso de vacunación antiCovid. Mediante un desplegado, los médicos demandaron que los integrantes del sector salud, tanto público como privado sean inmunizados a la brevedad por el riesgo que corren cada día en la atención de pacientes sintomáticos y asintomáticos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El abogado Juan Collado compareció ante un magistrado federal para defender dos de sus cuentas bancarias que la Fiscalía General de la República busca congelar para garantizar el pago de 36 millones de pesos por defraudación fiscal. La diligencia se realizó ayer en un recurso de apelación presentado por la SHCP ante el Primer Tribunal Unitario en materia Penal. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los consumidores de gasolina Premium volverán a contar con el estímulo fiscal que el gobierno federal otorga a través de la cuota del impuesto especial a pagar cuando los precios al público rebasan la inflación. La SHCP informó que, de la semana del 10 al 16 de abril, la gasolina Premium contará con un estímulo del 2.68%, luego de que lo retiró durante el periodo de Semana Santa y Pascua. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

A través de un comunicado, en la cuenta de Twitter de la Familia Real, la Reina Isabel II anunció con profundo dolor que “su amado esposo, su alteza real el príncipe Felipe, duque de Edimburgo”, había fallecido. “Su alteza real falleció pacíficamente esta mañana en el Castillo de Windsor”, agregó. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Agencia Europea del Medicamento investiga el riesgo de desarrollar tromboembolismos con el preparado de Janssen, mientras continúa analizando otras tres vacunas anti-Covid, entre ellas la rusa Sputnik, para su posible uso en una Unión Europea dividida por el uso de AstraZeneca por el riesgo de trombos. El comité de fármacos humanos tiene abierto un proceso de análisis en tiempo real de la vacuna estadounidense Novavax desde el pasado 3 de febrero; la alemana CureVac desde el 12 de febrero, y la rusa Sputnik V desde el 4 de marzo, pero ninguna tiene un calendario fijado para dar el paso de solicitar una licencia condicional de uso en la UE, como la otorgada a Pfizer/BioNtech, Moderna, AstraZeneca y Janssen. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los envíos de la vacuna contra el Covid-19 de Johnson & Johnson disminuirán fuertemente la próxima semana en Estados Unidos, según datos de las autoridades sanitarias, renovando la preocupación por las dificultades de producción de esta empresa estadounidense. El número de vacunas que se distribuirán en los distintos estados pasará de 4.9 millones de dosis en la semana del 5 de abril a 700 mil en la del 12 de abril, según los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC), la principal agencia federal de salud pública estadounidense. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Existe un "impactante desequilibrio" en la distribución de las vacunas Covid-19 en todo el mundo y la mayoría de los países no tienen suficientes dosis para cubrir a los trabajadores de salud y los grupos de riesgo, declaró el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. En todo el mundo se han administrado más de 700 millones de vacunas contra la enfermedad, pero el 87 por ciento ha ido a parar a países de renta alta o media-alta, mientras que los países de bajos recursos sólo han recibido el 0.2 por ciento, señaló. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)